



Antrag zum Haushaltsplan 2025

Fraktionsgeschäftsstelle
Kronenstr. 25
70174 Stuttgart

T +49 (0) 711 226 30 10
info@gruene-vrs.de
www.gruene-vrs.de

18.10.2024

Aufenthaltsqualität in und außerhalb der S-Bahn

Antrag:

Die Geschäftsstelle wird beauftragt,

1. in Zusammenarbeit mit der Deutschen Bahn eine niederschwellig erreichbare Hotline für die S-Bahn Stuttgart einzurichten.
2. in Kooperation mit der DB Sicherheit die dauerhafte Präsenz von Sicherheitspersonal an den S-Bahn-Stationen Stadtmitte und Hauptbahnhof in Wochenendnächten zu gewährleisten.
3. einen Stufenplan zur Umsetzung einer vollständigen Begleitung aller Nacht-S-Bahnen zwischen 1 Uhr und 4 Uhr durch Sicherheitspersonal der DB Sicherheit zu entwickeln.

Begründung:

1. Niederschwellige Hinweismeldung:

Wir möchten den Fahrgästen der S-Bahn Stuttgart schnell und unkompliziert Unterstützung bei Vorfällen im S-Bahn Betrieb ermöglichen. Nicht alle Vorfälle erfordern die Einschaltung der Polizei, dennoch möchten wir den Fahrgästen die Möglichkeit geben, sicherheitsrelevante Beobachtungen niederschwellig zu melden. Eine einfach zugängliche Hotline, erreichbar per Anruf, SMS und WhatsApp, bietet hier eine sinnvolle Lösung. Vorbilder für solche Meldesysteme finden sich in Städten wie London, wo der Slogan „See it, say it, sorted“ bereits erfolgreich im Einsatz ist. Mit einem Slogan wie „Gesehen, gesagt, geklärt“ kann ein ähnlicher niederschwelliger Zugang zur Meldung geschaffen werden. Solche Meldesysteme fördern das subjektive Sicherheitsgefühl und ermöglichen eine schnelle Reaktion auf potenzielle Probleme.

2. Sicherheitspräsenz an Stationen:

Die Bahnhöfe Stadtmitte und Hauptbahnhof zählen zu den am stärksten frequentierten Stationen in Stuttgart, insbesondere in den Nachtstunden am Wochenende. Hier sind Bahnhöfe ein Ort, an dem viele Menschen aufeinander treffen. Eine dauerhafte Präsenz von DB Sicherheit soll die Aufenthaltsqualität für wartende Fahrgäste zu den Nachtstunden erhöhen.

3. Sicherheitsbegleitung der Nacht-S-Bahnen:

Seit der Einführung erfreuen sich die Nacht-S-Bahnen großer Beliebtheit. Nichtsdestotrotz wird das Angebot nicht von allen Bevölkerungsgruppen genutzt. Ein Stufenplan zur schrittweisen Einführung von Sicherheitsbegleitungen in allen Nacht-S-Bahnen trägt dazu bei, das subjektive und objektive Sicherheitsgefühl der Fahrgäste zu stärken. Diese Maßnahme könnte die Nutzung der S-Bahn in den Nachtstunden attraktiver machen und das Vertrauen der Fahrgäste in den öffentlichen Nahverkehr erhöhen. Der Stufenplan soll dabei sicherstellen, dass eine vollständige Begleitung der Nacht-S-Bahnen in den kommenden Jahren umgesetzt wird. Dies kann dann auch entsprechend beworben werden.

Für die Fraktion

Philipp Buchholz, Michael Lateier, Prof. Dr. André Reichel